Mitteleuropa (austria medien service)

umfassend darzustellen.

Wie definiert sich Mitteleuropa? Welche politischen, kulturellen, wirtschaftlichen, verkehrs- und auch sicherheitspolitischen Möglichkeiten sind für Österreich als einziges derzeitiges EU-Mitglied in diesem Raum, deren geopolitische Lage sich in den Jahren seit dem Fall des "Eisernen Vorhanges" drastisch verändert hat, wahrzunehmen? Wie kann eine umfassende Zusammenarbeit zwischen Österreich und seinen mitteleuropäischen Nachbarländern – unter anderem auch im Rahmen einer "regionalen Partnerschaft" – erfolgen? Sollte Österreich als gleichberechtigter Partner innerhalb der NATO gemeinsam mit den mitteleuropäischen Ländern Polen, Tschechische Republik, Ungarn und Slowenien eine verstärkte sicherheitspolitische Kooperation anstreben? Welche Probleme wären seitens der EU-Mitgliedstaaten und insbesondere Österreichs anlässlich der bevorstehenden EU-Osterweiterung gemeinsam mit den mittel- und osteuropäischen Ländern zu bewältigen? Welchen Herausforderungen steht die österreichische Wirtschaft mit der Ausdehnung der EU nach Osten gegenüber? Diese und mehr Fragen werden in dem vorliegenden Buch erörtert und unter Berücksichtigung österreichischer Standpunkte sowie Meinungen und Analysen von Wissenschaftern, Diplomaten, Militärs und Politikern aus mittel- und osteuropäischen Staaten diskutiert. Wolfgang Baumann und Gunther Hauser sind bestrebt, mit dieser Untersuchung nicht nur den Begriff "Mitteleuropa" zu definieren, sondern auch die Möglichkeiten und Chancen Österreichs in der

gegenwärtigen und zukünftigen Gesamtentwicklung Mitteleuropas